



Se ha ocupado brillantemente el monte Castro Ale en el límite de Vizcaya con Santander

En el frente asturiano-leonés se hacen al enemigo numerosísimos muertos al caer en poder de nuestras tropas el puerto de Somiedo

El desesperado ataque rojo de ayer en Vizcaya, fué convertido en una gloriosa victoria más

A pesar de la espesa niebla que impedía la ayuda de la aviación, fué tomada una posición fuertemente defendida

Bilbao (Cinco, doce noche). El enemigo ha comprendido en los últimos días que la cosa iba en serio y más rápido que en Vizcaya. Lo que éramos más optimistas creíamos que las formidables defensas de Bilbao cayeron una a una y que nuestras fuerzas prosiguieran su avance sin un momento de descanso, aunque bien merecido lo tienen, que ni aún han podido saborear la victoria.

Una parte del ejército rojo, aunque ya un poco tarde, han depuesto sus armas a la clemencia del Generalísimo; se han dado cuenta que la resistencia en el Norte se acaba, y para prolongarlo han traído algunas últimas reservas de Asturias. De esta región han llegado a Santander y Vizcaya estos días doce batallones, y se han creído que pueden reunir algunos puntos para sostener el edificio que se les desmorona.

Ayer se sucedieron los ataques a las últimas posiciones conquistadas por la carretera de Castro Urdiales, con gran lujo de hombres y derroche de municiones. El enemigo atacó Monte Bezo, que era de una gran importancia estratégica. Nuestros muchachos, deseosos de pelear, cansados de un avance sin lucha, les dejaron acercarse a nuestras posiciones, y cuando sus tiros eran seguros, entonces abrieron fuego de fusil y ametralladoras, bombas de mano y cañones. Si el ataque fué duro, más dura fué la respuesta. Enardecidos, nuestros muchachos abandonaron las trincheras y persiguieron al arma blanca al enemigo, causándole más de ciento cincuenta muertos, que hoy han recibido piadosa sepultura.

Nuestras fuerzas han ocupado, después de un combate en el que el enemigo hubo de retirarse ante el empuje de las bayonetas de nuestros soldados, el macizo de Castroleis, de más de ochocientos metros de altura, y que es una importantísima posición. Conocía el enemigo la calidad defensiva de esta cota, donde había acumulado gran cantidad de hombres y material; a tal señor, tal servidor, y a tal fortaleza, tal defensor. Mientras tanto, nuestra Artillería, haciendo un alarde en la precisión del tiro batía las crestas del macizo.

La operación se llevó a cabo por tres potentísimas columnas que comenzaron a envolver el

macizo y en un magnífico alarde de valentía se lanzaron al asalto, para coronar las alturas. Este macizo se trataba de un monte más propicio para la defensa que el Sollube, el Vizcarqui o el Jata, los tres más grandes reductos para la defensa vizcaína, antes de la ocupación del cinturón de Bilbao. Para que resalte más lo brillante de la operación, diremos que la densísima niebla que reinaba impedía ver a varios metros de distancia, y como es natural, la Aviación no ha podido actuar. Está ya demostrado que con Aviación o sin ella, nuestros

soldados llegan allí donde el Mando lo disponga. En esta posición se le cogieron gran cantidad de muertos y un copioso material que aún no ha podido ser recuento. Hoy he tenido una prueba más de la ferocidad con que obligan a combatir a los milicianos los oficiales rusos. Hoy he visto un tubo de acero con manijeras para sujetar los brazos; dos muelles en espiral decrecientes, con una bola de acero que se ajusta al objeto deseado. Ya he visto algunos milicianos rojos con señales de haber sido castigados con este instrumento.—LOGOS

Un nuevo fracaso del enemigo al intentar una vez más romper el cerco de Madrid

Nuestros cazas impidieron casi completamente la intervención de la aviación enemiga

Avila, 5.—En el frente de Madrid han llevado a cabo los rojos un intento desesperado para romper el cerco de Madrid, puesto que se les derrumba por momentos la resistencia en el Norte, y quieren hacer lo que sea con tal de impedir que las fuerzas nacionales una vez terminado por allí arriba se vuelquen en estos frentes del centro. Por eso hoy muy de mañana fuertes contingentes de milicianos rojos se lanzaron en la carretera de Andalucía contra las posiciones de la Cuesta de la Reina, cerca de Aranjuez, y eran apenas las cuatro de la mañana cuando comenzó el ataque rojo con todo el aparato de tanques, aviación y artillería. No se inmutaron los nuestros cuando lo vieron desde las alturas que ocupan dieron una respuesta durísima a los atacantes, a montones cayeron en el asalto, y en la huida dejaron un tanque inutilizado y otro que se les cogió en buen uso. No se dieron por satisfechos, y con nuevo empuje volvieron los rojos al ataque, pero tampoco tuvieron fortuna mejor. Aumentaron enormemente sus bajas y no consiguieron conquistar ni un sólo palmo de terreno. Además de este ataque intentaron

un golpe de mano por la Casa de Campo, con menos aparatos, pero con bastante intensidad, pero tampoco lograron los rojos el efecto perseguido. Recibieron la misma respuesta que en Aranjuez se les dió y en los que abandonaron bastantes muertos. Estos ataques bien pudieran ser un medio puesto en práctica por los rojos a fin de llamar la atención de las fuerzas nacionales e intentar un golpe más fuerte por los sectores de la Sierra en donde, como venimos diciendo, se nota bastante inquietud por parte del enemigo.

Nuestras fuerzas, sin em-

UN COMENTARIO DE LA "FRANFURTER ZEITUNG"

Si el Gobierno francés quiere triunfar ha de romper con las falsas promesas del pasado gabinete Blum

Berlín.—La "Frankfurter Zeitung", escribe a propósito del nuevo gobierno francés: "Si gobierno francés, no tendrá más remedio que imponerse elevados sacrificios, y de esta forma, demostrar a los obreros que las ventajas acordadas por el gabinete Blum bajo forma de elevación de salarios, disminución de las horas de trabajo, situaciones en el Estado a sus partidarios, etcétera no han sido más que engaños. Son rasgos por los cuales no había la menor sombra de esperanza, de que llegaron a producir un bienestar en el pueblo francés".

Boletín Informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 5 de Julio de 1937:

Ejército del Norte

Frente de Vizcaya.—En el día de hoy continuó el avance de nuestras tropas en los límites de la provincia de Vizcaya a Santander, ocupándose, después de brillante combate, en el que se derrotó al enemigo, el monte Castro Ale, de unos 800 metros de altitud. El enemigo había organizado la resistencia apoyándose en lo accidentado del terreno.

La derrota ha sido completa, ocupándose todo el macizo. Se pasaron 75 milicianos con armamento.

Frente de León.—Fuerzas combinadas de Asturias y León han llevado a cabo una operación, ocupando el puerto de Somiedo, dejando aislado un batallón de milicianos entre Somiedo y Vega de los Viejos, dispersando otro batallón de una columna que intentó socorrer al anterior, cogiéndose 300 muertos, entre ellos cinco oficiales, 75 prisioneros, 285 fusiles, dos morteros y material y municiones. Los barrancos se encuentran llenos de cadáveres, que lo abrupto del terreno impide se recojan.

Como consecuencia de esta operación han quedado bajo nuestro poder las 13 posiciones enemigas que comprendían el frente de Somiedo. Las bajas sufridas por nuestra parte solamente han sido 13.

Ejército del Centro

Frente de Madrid.—Un ataque a la carretera de la Casa de Campo fué rechazado, causándole numerosas bajas.

Otro ataque a la Cuesta de la Reina con 14 tanques rusos, fué rechazado con toda dureza. Uno de los carros quedó inutilizado, otro apresado. Un nuevo ataque al flanco de este sector, llevado a cabo por 16 tanques, fué igualmente rechazado.

Frentes de Avila y Soria.—Tiroteos.

Frente de Aragón.—Como consecuencia de otro ataque realizado el día anterior y que fué rechazado en el frente de Sabiniano, se ha efectuado un reconocimiento, recogióse un centenar de cadáveres, entre ellos un teniente, un sargento y un oficial ruso, y numerosos muertos que quedan sin enterrar por estar de difícil acceso el terreno. Se han recogido 43 fusiles, material y municiones.

Ejército del Sur

Tiroteos.

Salamanca 5 de Julio de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

permanecido hoy inactivas. Se ha producido, sin embargo, un hecho digno de ser anotado, los rojos se han llevado del frente de la Sierra algunas de las unidades que lo guarnecían. Temían los dirigentes que fuese demasiado el número de los que se pasasen a nuestras líneas y han optado por traerlos a la Sierra fuerzas de más confianza.

Con todo ayer desertaron del campo rojo dos docenas de milicianos acogida en nuestro campo, tales desertiones han causado no pocos revuelos entre los marxistas. Ayer desde nuestras posiciones del sector de Las Navas se oía el fragor de la lucha bastante intensa. Estaban los nuestros preparados para contener cualquier tentativa de ataque enemigo, pero la lucha no llegó, porque al parecer se veía que el enemigo estaba dividido en bandos. Todo implica que el enemigo se halle bastante dividido sólo mediante el engaño que logran mantener a los milicianos. La situación no parece en el frente lo más propicio para emprender una ofensiva. Veremos, sin embargo si al fin se deciden realizar alguna, o si por el contrario, permanecen inactivos, viendo cómo se acerca el acontecimiento para ellos nefasto de la desaparición de los frentes norteños.

LA AMENAZA SOVIETICA EN EXTREMO ORIENTE

Toda Siberia está convertida en un vasto campo militar

Noticias de Moscú anuncian la próxima dimisión de Voroskióf

La Unión Soviética sigue lanzando su amenaza militar sobre el Japón con la intensificación de preparativos bélicos que son llevados a cabo en toda Siberia. Todo este vasto territorio está convertido en un amplísimo campo militar. Los viajeros que vienen de allí declaran haber visto por todas partes inmensos trabajos a lo largo de las vías férreas.

Se recibe igualmente, de Moscú, la noticia de que en la capital soviética reinan numerosos rumores. Entre éstos sobresale por su importancia el de que el comisario de Guerra, Voroskióf, dimitirá en breve y será reemplazado por el mariscal Blucher, jefe del ejército del Extremo Oriente. Conviene por otra parte, recordar que hace unos días se hablaba de la detención de Blucher.

Un telegrama de los sacerdotes vascos al Generalísimo

Bilbao.—Los sacerdotes bilbaínos han dirigido al Generalísimo Franco y al Doctor Gomá los siguientes telegramas:
"Generalísimo Franco. Salamanca.—Sacerdotes vascongados españoles incorporados de nuevo a España por el glorioso ejército español, gozosos expresan de nuevo sus sentimientos hondamente patrióticos, y saludan respetuosamente S. E. Caudillo, salvador Patria con admiración. ¡Viva Cristo Rey! ¡Arriba España!
"Cardenal Gomá. Pamplona.—Sacerdotes vascongados celebrando liberación e incorporación a España saludan respetuosamente a E. E., expresándole filial e inquebrantable adhesión. Felicítandole por admirables y patrióticos discursos. ¡Viva Cristo Rey! ¡Viva España!